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核心提示

文化速览

1700多年前，书圣王羲之在绍兴醉后写下名垂千
古的《兰亭序》。在神话传说中，他用过的毛笔和洒下
的墨滴也都沾上了“仙气”，变成了会稽山中7个笔画
小精灵和“毛笔爷爷”。记者从正在举行的第30届中
国兰亭书法节上获悉，3D动画片《兰亭小精灵》即将在
中央电视台少儿频道首播，演绎书法之美。

《兰亭小精灵》共52集，每一集都演绎一个成语故
事。而每集的结尾处，横、竖、撇、捺、点、折、钩等7个
笔画小精灵还会在“毛笔爷爷”的指挥下，组合成一个
个成语，从而展现汉字的笔画结构和书写方式。

该影片是中国首部以汉字笔画为人物的动画片，
也是中国首部运用动漫演绎中国汉字的动画片。

（据新华社杭州4月2日电）

动画片《兰亭小精灵》
演绎书法之美

《兰亭小精灵》海报

1日，河南豫剧院一团的演员在表演豫剧节开场
大戏《魏敬夫人》。4月1日至10日，第三届中国豫剧节
在郑州举行。本届豫剧节吸引了河南、河北、山东、山西、
陕西、新疆等11个省（区）的18台剧目参演，题材上实现
了加工提高的传统戏、新编历史剧和现代戏“三戏并
举”，精品荟萃。 （新华社发）

第三届中国豫剧节郑州开戏

中国足球：“留洋”从娃娃抓起

3 月 29 日，在
德国进行国事访问
的中国国 家 主 席
习近平特别看望了
在柏林 训 练 并 参
加中德少年足球
友谊赛的陕西延
安志丹少年足球
队的队员。

国家领导人对
中国青少年足球的
关心，也引起了不
少人的好奇：到底
有多少中国足球

“娃娃军”在海外接
受培训？

“在这里训练会对你们一生
产生重要影响，对中国青少年足
球发展起到带头作用，让更多青
少年投身足球事业。我看好你
们！看好你们这一代将来成为出
色的足球运动员。这是我的愿
望。”国家领导人这样鼓励志丹少
年足球队的队员。

志丹少年足球队能得到国家
领导人的接见，得益于自身的“又
红又专”。志丹是中国第一个青
少年校园足球活动试点县，虽然

人口只有15万，县足协却有学生
和成人会员近 2000 人。同时，
志丹少年足球队能去德国参加
中德少年足球友谊赛，得益于中
国对外友协民间外交公益项目

“彩虹桥工程”。这个工程旨在
支持我国贫困革命老区的体育和
职业教育。

作为中国基层校园足球的代
表，志丹少年足球队的出国训练和
比赛都是短期行为，从球队实力
来说，只能属于“游击队”级别。

万达集团投资介入中国足球
后，启动了青少年留洋计划。
2011年12月，万达宣布“中国足球
希望之星队赴西班牙留学计划”，
当时的预算是3年投入2亿元，送
90个苗子去西班牙留学3年。

和过去健力宝队整体留洋不
同，万达集团的操作模式是和西
甲的马德里竞技、瓦伦西亚、比利
亚雷亚尔3家俱乐部进行战略合
作，把有潜力的好苗子直接送到

这 3 家职业俱乐部的梯队中，接
受先进足球理念的熏陶。显然，
万达的运作模式投入更大、时间
更长，球员也更容易成才。

当然，万达集团也不会做亏
本的买卖，他们获得了球员的所
有权。这批球员一旦学成归来，
北京万达足球俱乐部就可能让他
们征战乙级联赛。不出意外的
话，这支留洋“正规军”将来会有
不俗的战斗力。

为期三年的“中国足协500.
com星计划”是一个整体留洋的
项目，40名小球员前往葡萄牙，
赞助商是深圳一家在线销售彩
票的网站。这个项目去年宣告结
束，和万达做法不同的是，赞助
商并未要求得到球员的所有权。

此外，不差钱的山东鲁能一
直对青训高度重视，这两年他们
先后将自己的梯队整体派往葡
萄牙和巴西进行培训。应该说，
这种俱乐部性质的留洋也是一
种尝试和探索。

对于眼下的留洋低龄化趋

势，沪上一名青训从业人员提出
了自己的观点：“更多人做青训
肯定是好事，但有钱的企业不能
利用资本优势来‘摘桃子’，这对
青训的根基是一种毁灭性的破
坏。”他认为，投资方应该有长远
的眼光，要做甘于奉献的种花
人，如果青少年培训过于商业
化，只会让一些好苗子因为潜规
则失去踢球的机会，“另外，心智
还不成熟的孩子过早长期远离
家人，对他们的人格和足球兴趣
培养来说未必是好事”。

（据《解放日报》）

今年年初中国足协换届，
蔡振华成为新任足协主席。在
索契冬奥会中国体育代表团座
谈会上，习近平说：“你现在挂
帅足协，我们拭目以待。”一句
话，13个字，道出了国家领导人
对中国足球未来的期望，也表
达了对新一届足协领导班子的
期许。

中国几代领导人一直强
调，足球要从娃娃抓起。看着
志丹少年足球队的小队员们，
蔡振华满怀希望。

只要有希望，等待是值得
的。当然，蔡振华表示，中国足

协已经制定了宏伟目标以及实
现目标的时间表，人们在等待的
过程中，中国足协正努力做该做
的事。

蔡振华在中德少年足球友
谊赛赛前表示：“青少年是足球
发展的基础，希望更多的中国学
校重视体育运动。我们今年换
届的时候已经做了10年的中长
期规划，希望用 10 年时间先进
入亚洲一流，10 年后如果我们
能走得很好，就应该从亚洲一流
再往前迈。”

（据人民网）

蔡振华：国足力争10年成亚洲强队

“游击队”

“正规军”

“预备役”

？


